
打造“红廉”文化 助推作风转变

“过去有些干部架子大，我们
都害怕；如今干部作风变化大，群
众心理没疙瘩！”近日在新县采访
时， 新集镇老党员胡兰舒自编的
“顺口溜”，让我们非常感动，它生
动地折射出该县转变工作作风取
得的成效。近年来，该县依托红色
资源，打造“红廉”文化，弘扬“红
廉”精神，助推了干部作风转变。

信阳是革命老区，也是山水茶
乡。市纪委监察局按照“红廉同脉、

茶廉一味”理念，精心打造“清风大
别山”廉政教育品牌，探索出一条
富于信阳特色的廉政教育之路。

以“红”为根，倾力打造“红
廉”文化体系。我市先后对红二十
五军长征出发地———罗山县何家
冲、鄂豫皖苏区（新集）首府、商城

县金刚台红军洞群、 中共中央鄂
豫皖分局旧址等红色景点实施改
扩建工程，设置廉政文化书屋、廉
政事迹展馆等教育场所， 建成

4

个省级、

3

个市级廉政教育基地。

在基地展厅内， 新增红薯地里埋
银元、 刘邓大军借粮条等廉政故
事，弘扬艰苦朴素、廉洁奉公的理
念。 编写《鄂豫皖反腐倡廉建设
史》，创作拍摄《八月桂花遍地开》、

《杜鹃花飞》等红色影片，编印《廉
吏孙叔敖》、《红色的土地， 英雄的
人民》等廉政丛书，丰富了红色廉
政文化教材。 开展廉政文化一条
街、廉政文化墙创建活动，在革命
老区新县、 商城等设立红色廉政
公益广告牌

600

多块。 开展看红
片、唱红歌、读红曲，吃红军饭、走
红军路、穿红军衣、重温入党誓词
等红色体验活动。 （下转

02

版）
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“大美河”再添新殊荣
本报讯（记者董勇）

1

月
8

日，“中国县域网络形象排行榜
(2013)

暨
县级政府网络履职绩效排行榜”发布会在北京举行。河区与广西壮族自
治区临桂县等四县（区）共同荣膺“节庆传播口碑奖”。据悉，本次活动由新
华网联合中国社科院城市环境与发展研究所等四家单位共同举办。

固始县蓼城办事处分配第二批廉租房
本报讯（叶文生）

2014

年春节即将来临之际，固始县蓼城街道办事处辖
区内

380

户住房困难户昨日欢聚在一起，参加第二批
380

套廉租房分配抽
签仪式。 参加这次抽签仪式的住房困难户，是按照相关政策和程序，经办事
处、各社区、县住建局等部门多次调查、审核、公示后而确定的。

1

月
7

日，一名残疾人在罗山县产业集聚区加工产品。去年以来，

罗山县在残疾人职业技能培训和就业等方面给予大力支持，帮助众多
残疾人圆了就业梦， 仅该县金利源电子公司就解决了

50

多名残疾人
的就业问题。

本报记者曹新俊摄

□

本报记者周海燕赵锐

图为市民在社区平价便民超市里挑选新鲜蔬菜。 本报记者周海燕赵锐摄

□

刘翔

小 善 大 能 量

13

年的时间里， 一位名叫邱胜华的
老人， 自费

2000

多元寄出了上千封信
件，把拾到的身份证、合同、发票等各类
证件， 按照上面显示的具体地址一一寄
给失主。 他用这种独特的平凡善举书写
着人性的那份纯真，感动着你我，让人看
到社会的希望。

在平时的生活中，一个人做一件小善
事并不难， 更多的人缺少的是那份坚守。

但邱胜华坚持做这种小善事，我想这样的
举动， 老人已经当作是自己的生活习惯，

他也无意于要别人的回报，因为内心有着
一种纯粹的道德律在支持。诚如他自己说

的“就像条件反射一样，捡到别人丢失的
证件后就要千方百计把它们寄给失主。 ”

拾金不昧，自古是我们的传统美德，虽然
老人拾到的不是金钱，但有时证件的分量
并不亚于一张百元大钞，他给失主寄证件
就是对传统美德的一种传承。

“我会把这件事情坚持做下去，一直到
捡不动、寄不动为止。 ”邱胜华老人朴实的话
语让很多人汗颜，同时也鼓舞着人心。 社会
的个体不是独立的， 每个人都彼此相联系、

互相影响着。 社会需要这样的正能量，面对
“小善”， 我们
要有勇气和耐
心去付出行
动和坚持。

13年寄信1000多封花费邮资2000多元

拾荒老人邱胜华成了“失物信使”

央视报道称赞他“用独特的方式书写动人的信阳精神”

本报讯（记者公堂赵雪峰）

1

月
5

日，央视“新闻直播间”和“共同关注”节
目分别播出的一条新闻引起了人们的广
泛关注：

13

年时间里， 信阳拾荒老人邱胜
华自费

2000

多元寄出上千封信件， 把拾
到的身份证、合同、发票等各类证件，按照
上面显示的具体地址一一寄给失主。报道
称赞说：“花甲老者邱胜华就像一位信使，

用独特的方式书写动人的信阳精神。 ”

邱胜华是土生土长的信阳人，

1997

年从信阳木机厂内退以后，开始“自主创
业”，每天到背街小巷捡破烂儿，把家里
的储藏室改成了“工作室”。 他把收集来
的废旧零部件用来给左邻右舍修修补
补，并以此增加一些收入，补贴家用。 有
时候捡到钱包或身份证等物品时， 老邱
就交到派出所。时间久了，捡到的这类物
品也就多了。

2005

年
6

月，邱胜华和往常
一样去大街上捡破烂， 却在一个小巷子
的墙缝里看到了两张身份证和一个装有
票据的钱包。老人通过证件上的信息，找
到了失主的地址。当天下午，便跑到邮局
给失主寄了过去。几天后，他收到了失主
的回音。邱胜华说，当时他觉得自己很了
不起， 有一种该出手时就出手的豪迈感

觉。 从那以后，邱胜华便形成了捡东西、

找失主、寄信、等回复、再高兴一下的习
惯。 并且，他会把捡到的东西，自己先进
行登记。 现在，邱胜华已经有了一个“失
物日志本”，“日志”的正反两面密密麻麻
地写满了失主的姓名和地址。 这些失主
有信阳本地的，也有商丘、平顶山的，还
有河北承德、四川攀枝花、湖南常德等地
的，最远的一封信目的地是新疆叶城县。

正在家里分拣废品的邱胜华昨日对
前来采访的记者说，他捡破烂久了，发现
有几个地方是小偷特别偏爱的“销赃”地
点，比如墙缝里、小树林的土堆处、河边
等。他曾在这些地方，一天内发现

6

个丢
失的物品。他告诉记者，每当他捡到失物
后，会先想办法找到失主的电话号码，联
系失主让对方放心；找不到电话号码的，

他就按照地址先将证件寄给失主， 取得
联系之后， 再将剩余的贵重物品一并寄
去。对于那些被退回来、或者找不到主人
的失物， 邱胜华会送到派出所或者当地
媒体。

“俺从小就想让人夸。 ”邱胜华笑言，

他喜欢听到别人说“谢谢！ ”能让人失而
复得，这让他觉得自己很了不起；如果被

误解，邱胜华会非常沮丧。他至今还记得
20

年前，他捡了一个包却被失主当做小
偷的那次经历，那件事儿让邱胜华一度
“吃饭都没味道”。 直到警察找到小偷，

还了他一个清白，才让邱胜华整个人又

“鲜活”起来。邱胜华说：“我会把这件事
坚持做下去，一直到捡不动、寄不动为
止。 ”他高兴地告诉记者，为了能更好地
寻找失主，如今，他已经学会上网查信息
找人了。
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信阳市肿瘤医院服务患者不惜重金

投资2800万元购置世界顶端设备256排极速CT

本报讯（朱德军冯裔钦）新年传
喜讯，信阳市肿瘤医院刚调试成功的飞
利浦

256

排极速
CT

将投入使用， 这是
豫南地区首家引进的当今世界顶端设
备，标志着该院服务患者的水平又上一
个新的台阶。

为了引进此台设备， 该院共投资
2800

万元，也是该院成立
20

年来添置
单项医疗设备一次性投资最多的。此台

设备除具备
64

排
CT

功能外，还具有对
肿瘤的早期筛查、细微病变的发现及心
脏多功能检查，一次扫描可以获得心脏
等器官的全部动、静数据。 为了保证技
术水平，该院工程技术人员经过半个月
的安装和调试，并对操作技术人员进行
了严格的培训；该院还聘请北京等上级
医院的专家常年进行技术指导。

该院是我市唯一一家二级肿瘤专

科医院，

20

多年来，该院围绕肿瘤特色
上水平， 服务患者上档次， 集治疗、预
防、保健、教学、科研、康复等为一体。其
中，肿瘤靶向射频消融术填补河南省空
白，

I

—

125

粒子植入在豫南地区率先开
展，乳腺科是河南省乳腺病治疗重点专
科，

X

—刀、 伽马刀已在临床广泛应用。

该院还获得河南省卫生先进单位、信阳
市文明单位等荣誉称号。

“小超市”成为便民“大舞台”

“菜篮子工程”，是市委、市政府近
年来高度重视的问题之一。对于如何规
划好农贸市场和农贸产品便民超市进

社区等问题，市委书记郭瑞民曾经多次
强调，民生无小事。党的各级组织，要不
断强化为民理念，树牢服务意识。 要顺
应广大市民现代生活的新追求，转变观
念，调整思路，创新方法，结合实际研究

实施社区便利服务网点建设，完善社区
商业布局。要采取一切措施，制订规划，

出台政策，尽快让一批惠民超市走进社
区，方便广大人民群众生活。

那么，便民超市进社区的情况又是
如何呢？ 昨日，记者走访了中心城区的
部分社区超市。

社区超市，价格合理，咱老百姓从
内心喜欢

北京南路豫丰平价蔬菜超市，占地
400

多平方米。超市内宽敞明亮，蔬菜、

鲜肉、调料及市民生活日常用品，真是
应有尽有。

“你看大白菜、 萝卜
0.29

元一斤，

黄心菜
0.59

元一斤，真是便宜，要是在
菜市场哪有低于一元一斤的菜呀。 ”记
者在豫丰平价蔬菜超市采访时，正在买
菜的市民张大爷如是说。

超市经理胡修军告诉记者，我们超
市销售的蔬菜及各类副食品，都是从信
阳豫丰蔬菜专业合作社运来的。这些蔬
菜和副食品， 是合作社采取统一收购、

统一检测、统一分拣、统一包装、统一配
送等方式，直接进入。 它们都是严格按
照国家标准生产的，凡是农药残留超标
的农副产品， 根本就进不了我们的超
市。

谈起价格为何低于其他超市，胡修
军告诉记者，从

2012

年始，豫丰合作社
就自筹资金在中心城区人口集中的商
业区、住宅小区附近，开始统一建设一
批社区蔬菜超市。 由于产品属于直销，

价格就没有了流通领域各中间环节的
加价，所以，社区便民超市里的蔬菜价
格都低于其他超市蔬菜价格。

2014

年， 在现有社区超市的基础
上，我们计划在中心城区及周边其他县
区再建一批蔬菜直销超市。 胡修军表
示，以后，我们将一以贯之地继续推行
“便利

+

低价”策略，不断推出更多优惠
价格的商品回报更多市民。

社区建超市， 既方便工作生活，也
减轻了市民负担

采访中， 一些小区居民向记者反
映，在社区便民超市开业以前，买菜要
跑很远的地方。 如今好了，农产品超市
就开在小区里， 不仅方便市民买菜，而
且明码标价，特别是蔬菜价格比农贸市
场的还便宜。

随着城市的发展， 社区超市已成
了市民“香饽饽”。 记者在西亚公司了
解到， 该公司已建立了

16

家社区超
市。 今年，该公司会将更多的便民超市
开到社区。

把温暖送到困难群众家

王道云一行到罗山走访慰问
本报讯（记者高晶晶）春节即

将来临，

1

月
8

日上午， 市政协主席
王道云，市委常委、宣传部部长、副市
长杨慧中，市人大常委会副主任董进
才和市民政局有关同志到罗山县，走
访慰问特困群众及企业下岗职工，了
解群众生活情况，并向群众送去新年
祝福。

罗山县尤店乡中心光荣敬老院
集中入住五保老人

75

名， 王道云一
行首先看望慰问了这里的孤寡老人，

为他们送去棉衣、 粮油和慰问金等。

在敬老院里，王道云一行察看了敬老
院的医疗室、娱乐室、储藏室等，看望
卧病在床的缑广宇老人，详细询问老
人的身体状况。看到老人们在这里起
居都有人照料，冬季取暖方便，过得
很充实、很舒适时，王道云非常高兴，

并代表市委、市人大、市政府、市政协
给老人们送去新年祝福。她嘱咐当地

政府和敬老院的负责人要多关注孤
寡老人， 保障好他们的衣食住行，让
他们感受到党和政府的温暖。

随后，王道云一行来到尤店乡方
湾村贫困残疾人朱向龙、低保户罗鹏
辉和优抚对象老战士朱铁龙家中。王
道云向他们送上慰问金和慰问品，并
嘱咐随行的有关负责同志，一定要关
心照顾好他们。她要求各级干部经常
深入基层、深入群众，常到贫困户家
中看看， 妥善安置好他们的生活，真
心实意地为困难群众排忧解难。

接着，王道云一行又先后到罗山
县原化肥厂下岗职工赵华和原纺织
厂职工段其虎家中为他们送去慰问
品和慰问金。王道云要求相关企业和
工会组织时刻把职工的难处放在心
上，除了逢年过节来看望之外，还要
建立帮扶困难职工的长效机制，切实
为他们排忧解难。

发

展

社

区

超

市

是

大

趋

势

近日， 市委书记郭瑞民在
视察我市农贸市场和社区超市
时指出， 发展社区超市既可以
解决现有农贸市场的脏乱差问
题，又方便了市民购物，是一个
很好的发展趋势。

郭书记的话切中我市前段
时间环境脏乱差问题的要害，

可谓是为彻底根本解决中心城
区的环境卫生突出问题找到了
一把金钥匙。

前一阶段，我市中心城区
的环境卫生问题出现反弹，很
大程度上是因为农贸市场数
量少、规模小、标准低，加之管
理不到位，这就导致一些农贸
市场外溢。 一些摊贩在农贸市
场内找不到摊位，便将一些农
产品堆在道路两旁售卖，这样
既影响交通和市容，又弄得垃
圾遍地。 因此，农贸市场外溢
现象不根治，中心城区的环境
卫生问题也就很难得到根本解
决。

目前， 我市中心城区农贸
市场数量少、规模小、标准低已
是不争的事实， 如果市里再要
去建设大型农贸市场，不仅投资大、建
设周期长、管理难度大，而且农贸市场
远离社区，不方便市民购物。 鉴于此，

发展小型社区超市应该成为破解中心
城区环境卫生问题的首选。

近年来， 出于方便市民购
物之目的，西亚、百佳等商家纷
纷将超市开到社区， 这些超市
商品齐全，价格合理，它们既替
代着一些农贸市场的功能，又
很方便市民购物， 因而越来越
受到消费者的青睐。 既然社区
超市既可以解决卫生脏乱差问
题， 又可以有效缓解农贸市场
的压力， 还可以促进居民消费
的转型升级， 这样一举多得的
好事，我们何不因势利导，顺势
而为呢？ 这就要求我们有关职
能部门站在改善民生问题的高
度， 通过政策的引导和资金的
扶持， 吸引更多的民间资本投
入到社区平价超市建设中来。

只要我们的扶持政策到位，规
划方案到位， 就不愁社区平价
超市没人建。 如果每一个社区
都能建起一个平价超市， 市民
不出小区就能买到想买的东
西， 我们又不担心农贸市场因
不堪重负而外溢，到那时，占道
摆摊的没有了， 农贸市场整洁
了，市民购物方便了，我们又何
愁环境卫生问题得不到根本解
决？ 又何愁人民群众对我们的
工作不满意？

为此， 我们希望有关职能部门真
正扑下身子， 列出时间表、 拿出规划
图， 将这一利国利民的民生工程抓紧
办好，让城市环境干净整洁，让市民的
生活更加舒适方便。

□

赵雪峰

□

向祖军任涛

难 得 的 挂 失

昨日早晨，王明霞从电话中得知
母亲在北京已经收到汇去的医疗费
后，才为几天来办理银行卡挂失的事
儿松了一口气。

王明霞是息县城关居民，母亲患有
心衰竭和尿毒症，在北京治疗。

2013

年
12

月
31

日，她母亲在北京打电话告知
透析手术急需用钱，王明霞在家四处翻
找， 才发现不慎将母亲的银行卡丢失，

她急忙到息县工商银行讲明原由，要求
代为办理母亲的银行卡挂失支取业务，

请求工行人性化处理此事。

根据有关金融规定，挂失解挂业
务必须由客户本人办理。面对客户病
情无法回到息县办理解挂业务的特

殊情况， 息县工行急客户之所急，及
时向上级行请示后采取“特事特办”。

2014

年
1

月
5

日， 息县工行陈守望
等两名工作人员从息县乘公交车到
信阳，又从信阳转乘高铁，日夜兼程
赶赴北京，在病床前与王明霞的母亲
见面， 现场办理了银行卡挂失手续。

王明霞的母亲今
74

岁， 当得知工行
两位工作人员专程从息县到北京仅
是为其办理

3.8

万元的一笔挂失业
务时， 情不自禁地流下了眼泪……

1

月
7

日，陈守望等人回到息县后立即
为客户办理了挂失解挂手续。

红廉文化篇

□

本报记者姚广义马保群


